

## Graves desórdenes en Rumania

Un ataque a las dictaduras

Williamstown, Mass, 31.—El profesor Spencer, catedrático de la Universidad de Ohio, en un discurso que pronunció aquí atacó a los gobiernos de Italia, España, Rusia, y Polonia por haber suprimido el gobierno parlamentario y haber introducido la dictadura en sus países. Al describir la situación de Italia dijo que Mussolini ha disciplinado al bandalaje para lograr establecer la dictadura, lo que ha hecho mediante la presión y las amenazas a la opinión pública. Dijo que Mussolini ha facilitado operaciones financieras al comercio y por eso lo quieren los comerciantes norteamericanos, a los que les importa más el negocio que los intereses políticos de Italia

El Vesubio en actividad

Napoles, 31.—El volcán Vesubio ha reanudado nuevamente su actividad de una manera extraordinaria, ofreciendo un espectáculo único durante las noches, pues aumenta gradualmente la altura del cono interno y con ese motivo las llamas que salen del cráter se perciben desde una distancia mayor que antes. Durante la noche anterior, magestuosas columnas de humo estuvieron saliendo del cráter, lo cual fue presenciado por numerosos turistas que estuvieron cerca de ese cráter.

Viaje trasatlántico de dos aeroplanos

Dessau, Alemania, 31.—Dos monoplanos Junker, alemanes, hacen los preparativos para un viaje a América juntos, saliendo tan pronto estén listos.

Bajaron los precios

Washington, 31.—El Departamento de Comercio informó que los precios al por mayor en Estados Unidos han bajado a un nivel inferior del que había antes de la guerra.

Dos diputados serán enjuiciados

París, 31.—El gobierno francés manifestó su intención en enjuiciar a los comunistas Jacques y Duroit, diputados, por sus discursos sediciosos pronunciados en China.

## Prisión de diputados franceses

Tu vez vaya Coolidge a Cuba

Rapid City, 31.—El Presidente Coolidge tiene esperanza de hacer el viaje a Cuba en el próximo invierno, para corresponder a la invitación que le hizo el Presidente Machado.

Tratan de linchar a unos diputados

Buenos Aires, 31.—La policía se vió obligada a custodiar las respectivas habitaciones de tres diputados a quienes la muchedumbre exaltada amenazaba con lincharlos.

Cambió bruscamente la temperatura

Nueva York, 31.—Ayer cambió bruscamente la temperatura de esta ciudad lo que causó extrañeza aunque ya los Boletines habían ere cambio, que en general se atribuye a disturbios lejanos boreales magnéticos.

Fracaso de un vuelo

Moscou, 31.—Tres aeroplanos que salieron ayer intentando volar desde Leningrado hasta Vladivostok fueron obligados a aterrizar en las cercanías de Cumladva en un paraje donde no pudieron contar con auxilios oportunos. No se han tenido más detalles de esta catástrofe.

Incendio en Tia Juana

San Diego, 31.—Un incendio en Tia Juana con un ó dos manzanas enteras en la madrugada de ayer. Los daños materiales se calculan en quinientos mil dólares. El incendio se inició en un basurero.

Vuelo París San Francisco

París, 31.—El aviador Jean Polois ha declarado que intenta hacer el vuelo trasatlántico hasta San Francisco y en dos semanas dejará terminados los preparativos para llevar a cabo la travesía.

Motines entre tropas chinas

Londres, 31.—Según despachos recibidos en Honkose ha confirmado la noticia de motines ocurridos entre las tropas que comandaba el General Hsichang.

Doce estudiantes sentenciados a muerte

Moscou, 31.—Doce jóvenes estudiantes quienes se ha comprobado que tomaban parte en diferentes preparativos para complotos terroristas fueron hechos prisioneros y serán sentenciados a muerte.

Se voló un barco

Chicago, 31.—Percieron y intisiete personas, en su mayoría mujeres y niños, al volcarse un barco en el lago.

## TODAVIA EL PANAMERICANISMO SUENA YA EL SETIMO CONGRESO

Ayer, informónos, a las cuatro de la tarde en la oficina del Lic. don Luis Anderson, se efectuó la instalación de la Comisión Organizadora nombrada por el Gobierno para preparar el Setimo Congreso Panamericano que debe tener su Sede en esta capital. Concurrieron muchos caballeros, entre otros el Lic. González Viquez, Luis Cruz Meza, Elias Rojas, Antonio Peña Chavarría, Anselmo Rivera, Raúl Orozco Casarla, Juan Matamoros, Federico Perolla, Carlos Viquez, Horacio Acosta, Marco A. Soto, José Aymerich y Justo A. Facio. Otros se excusaron.

Fue nombrado Presidente de la Comisión don Luis Anderson, y el Lic. don Guillermo Vargas Calvo, Secretario. Se trabajará por interesar a las naciones de América para esta labor, y se elaborarán las bases constitutivas, quedando encargados para esto los señores Facio, Meza y Vargas Calvo. Elaboradas esas bases habrá nuevas sesiones para estudiarlas y aprobarlas debiendo seguir la organización de las Comisiones de Sección y Sub-comisiones para redacción del programa de temas, etc, etc. ¡Todavía el Panamericanismo!

## El Poeta Estrada y la amenaza de lepra en San Ramón

Aquella es la ciudad que más estudiantes, músicos y literatos ha dado al país

San José, 30 de julio de 1927.

Sr. Diputado don Aquileo Orlich Congreso.

Mi estimado amigo:

La muerte nos asusta cuando nos siega en el Virilla, y hácenos ver el horror de la carne humana ensangrentada; o cuando nos llena de espasmo en el Francés, y hácenos ver el espanto de la carne quemada. Cuando la famosa curva, no faltaron, sobran protestas que no traspasaron las abiertas páginas de los periódicos previsoros; lo mismo en el Francés: las protestas contra aquella construcción hecha ad-hoc para el fuego, llegaron nada más que a los ojos de los lectores y nunca a las cabezas. —dijéramos mejor *jupas*—, de las autoridades competentes. Pasados los siniestros previstos y anunciados, en el Virilla, conténtannos hoy con aprovechar los antes inservibles frenos, y en la especulación de los incendios nos alientan con notes, incumplibles por siempre incumplidas, previniendo esos siniestros. Si eso ocurre con la muerte, así de espantosa, así de tangible, así de patética, mucho más nos ocurre con esa otra muerte solapada, silenciosa, más terrible sin embargo que las curvas que matan

rescientos cuerpos de un solo porrazo y que los incendios que queman a tres hombres; pues nos corroe constantemente con la tranquilidad del *Scobicia declivis*, ese temible perforacables, y que a pesar de ser muerte colectiva y periódica y progresiva y eterna si no se le combate a tiempo, trasciende apenas a la Estadística; esto es, a eso que tan sólo leen las autoridades para la amenidad de sus descansos y que es

sin embargo la dramatización más fiel de las asechanzas que la muerte hace efectivas en nuestras colectividades. Hasta la deseada tranquilidad de mis confiadas normas de vivir la vida, los periódicos de antier y de ayer hicieron llegar a mi nuevamente el desvelo con la noticia dolorosa de una nueva amenaza de lepra en mi querido terruño.—Un como descorazonamiento llenó todo mi ánimo. Y le con

fieso que me he tranquilizado un tanto al leer sus proyectos, y la preocupación que sus palabras empiezan a despertar en la Cámara.

Le prometo, mi querido amigo, abogar por la salud de aquel pedacito de tierra, que le ofrece al país un paraíso constante por su clima y por su higiene y por su retiro; que le ha dado al país hombres decididos en la defensa de la patria; que le ha dado al país con el respeto de sus proporciones el mayor número de los estudiantes y de los médicos y de los literatos que han honrado el nombre de Costa Rica; que ha dado más de todo eso que cualquiera otra ciudad de la República, incluso San José. Le ofrezco vigilar esas cosas y ponerme en campaña hasta el último momento, hasta que se logre el triunfo de las salvadoras ideas que se encarnan ahora en los Aquileos Orlich y los Claudio Cortés.

Que las amargas experiencias de las curvas trágicas y de los incendios, esos crímenes cometidos con la complicidad de las Autoridades, nos sirva hoy de oriente y guíe nuestros pasos contra las tragedias que anuncia la estadística y pregonan la lepra amenazante.

Suyo affmo,

Rafael Estrada

### Dr. Oscar Martínez

Nuestro lápiz resulta pequeño intelectualmente para trazar frases como las que deseáramos que fueran teñidas de afecto como las que sentimos y claras como la sinceridad. Sin embargo, las escribimos, y nos guía la alegría que ellas llegan a saludar hoy, día de su cumpleaños, al Dr. Oscar Martínez.

Tiene el Dr. treinta y tres años; y resulta un hombre de ayer, con los conocimientos médicos de un setentón.

A Martínez, después de su talentos, lo realzan muchas otras cualidades que lo hacen más apreciable, y son: la bondad de su corazón y su carácter sincero y franco sin términos medios; por eso que, en todas sus acciones brilla el desinterés. A él, no es el sonido de la moneda el que lo acicata para curar a sus enfermos, nó; para él, sus pacientes son así como sus familiares con quienes se identifica en el dolor y no cede hasta salvarlos.

Vayan pues, para el caballero, para el amigo y para el Dr. uestras más efusivas felicitaciones hoy, día de su cumpleaños.

Hoy calma en Marruecos

Madrid, 31.—El A-B-C asegura que prácticamente todas las actividades en Marruecos están suspensas y que actualmente se mantiene más expectación sobre las próximas conversaciones acerca de Tanger.

Serios disturbios en Bucarest

Haya, 31.—Informes recibidos ayer de Bucarest reportan serios disturbios populares ocurridos con motivo de que la opinión pública se haya desorientada y descontenta por la actual situación política.

Se castigará a los perturbadores del orden

Washington, 31.—Noticias llegadas de Managua, Nicaragua al Departamento de Estado informan que los intentos de rebeldía en diferentes pueblos no son de ninguna importancia política. Agregan dichos informes que el gobierno está dispuesto a mantener el orden y castigar energicamente a los trastornadores.

Terrible tempestad marítima

San Juan de Terranova, 31.—Despachos del vapor Santa María recibidos aquí informan de una terrible tempestad que puso en peligro dicho barco durante cuatro horas consecutivas, pero que dichosamente no hubo desgracias personales que lamentar.

Se piensa establecer refineras de petróleo

México, 31.—Habiéndose establecido en Alemania la primera fábrica de petróleo y gasolina, nuestra Secretaría de Industria estudia la posibilidad y conveniencia de establecer esa clase de refineras en nuestro país para lo cual se dan ya los primeros pasos.

Los productos mexicanos en el Brasil

México, 31.—Según datos oficiales de la Secretaría de Industria, Comercio y Trabajo, en la República de Brasil se consumen productos mexicanos en gran cantidad. Durante el año pasado nuestro país exportó al Brasil mercaderías por valor de doce millones de dólares.

El Principe de Gales en Canadá

Quebec, 31.—El vapor Emperatriz de Australia, de la línea canadiense del Pacífico, llegó ayer aquí, trayendo a

# Los Cigarros Amarillos

# MARIA

son los que más satisfacen

## Una cuadrilla de bandoleros amenaza los campos de Heredia

El Sr. Jefe Político de San Pedro de Heredia ha informado a sus superiores que una cuadrilla de bandoleros ha aparecido en su jurisdicción en la que hace poco mataron a una anciana para robarle \$ 500. El Jefe Político, don Rafael Angel Chaves, púsose con su posición en persecución de los malhechores que huyeron a campo traviesa sin haber po-

dido darles alcance. Toda la cuadrilla, según los informes, está compuesta de reos prófugos, entre ellos Che Jiménez que mató en San Pablo a un hombre, Juan Gómez Villegas y un nicaragüense. En total son seis los foragidos y andan armados con carabinas.

Se han dictado las providencias del caso para dar caza a estos bandoleros.

## Se construirá un Observatorio Nacional

Se nos informa que el Ejecutivo está tomando las disposiciones correspondientes para proceder en su oportunidad a la construcción en lugar apropiado de un edificio para el Observatorio Nacional, en vista de que el que actualmente se dedica a este servicio es velusto, mal situado, y amenaza con desmoronarse el día menos pensado.

Muy útil nos parece esa iniciativa del Ejecutivo, y es de desear que ella se desarrolle lo más pronto posible, pues se trata de funciones de que no puede desahenderse ningún Estado Moderno.

Mosaicos, los más baratos y los que se buscan más, por ser los mejores.

Fábrica EL INGENIO

## La llegada a esta capital de la Legación Salvadoreña

Al tener noticia de haber salido del puerto salvadoreño de La Libertad, a bordo del vapor "Corinto", rumbo a Costa Rica a donde viene acreditado como Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario el Excmo. señor Dr. don Francisco Machón Vilanova acompañado de su gentil esposa doña Lolita Vides de Machón Vilanova, el señor Canciller Encargado del Consulado General de El Salvador, don Eduardo Altamirano Pavón y su esposa doña Gloria Picado de Altamirano se trasladaron desde el día 24 al puerto de Puntarenas a esperar a los ilustres viajeros.

La Legación Salvadoreña desembarcó el jueves en la tarde. A bordo fué saludada por el citado Cónsul General y señora

y por el Cónsul honorario de El Salvador en el puerto, doctor don Justo Pastor López. En carro especial agregado al tren ordinario salió ayer tarde la Legación. Hasta Río Grande fué a encontrarla el señor General don Faraón Pertuz, Encargado de Negocios de Colombia. En la estación aquí esperaban a los viajeros el Jefe del Protocolo señor García y el ex-Cónsul General de El Salvador doctor don José Dolores Corpeño, el Jefe del Protocolo dió la bienvenida al Excmo. señor Ministro y señora en nombre del señor Secretario de Relaciones Exteriores.

Seguidamente trasladáronse a la suntuosa residencia que en el Paseo Colón había contratado especialmente el Consulado Salvadoreño. Es el elegante chalet del señor don Eduardo Castro Saborío, en donde estuvo la Legación de Italia a cargo del Barón Acton.

Según nuestros primeros informes, gratas son las impresiones del digno representante de El Salvador y de su distinguida consorte, a su arribo a esta tierra hermana.

Y doblemente grato nos es saber que la Legación será permanente por disposición del señor Presidente doctor don Pío Romero Bosque y de su Ministro de Relaciones Exteriores doctor don J. Gustavo Guerrero quienes añaden que se avive la tradición fraternal que ha existido con la Nación Guatemalteca.

La Legación viene prevista hasta de elegante automóvil que en estos días será trasladado de Puntarenas a esta capital.

El Excmo. señor Ministro nos ha enviado un saludo, que gustosos respondemos, prometiéndole nuestra visita de cordialidad y simpatía.

## Las tierras de San Carlos son buenas para banano

Una persona que está recién llegada de nuestra inexplorada zona de San Carlos nos ha manifestado que de parte de la United Fruit Co. se hacen allá investigaciones científicas sobre la calidad de las tierras de cul-

tivo y que aunque se publicen lo contrario, los ingenieros que a esa tarea se dedican han llegado ya a la conclusión de que aquella región es magnífica para banano.

## E. VALLE y Co.

*Le invitamos para que nos haga una visita y se complazca viendo en nuestro*

## Taller de Ebanistería

*varias clases de muebles finísimos hechos por nuestras propias manos, con todo el gusto del arte y con la honradez más estricta.*

Cuesta de Moras

Teléfono 1219

## Limon Trading Co.

SAN JOSE - COSTA RICA

DEPARTAMENTO DE MAQUINARIA

Representantes de Fábricas Extranjeras

Podemos suministrar presupuestos y encargarnos de pedidos de maquinaria de toda clase. Representamos a las siguientes renombradas casas:

FAIRBANKS, MORSE & Co. Inc., fabricantes de motores de gasolina, de petróleo crudo y eléctricos; generadores; motores marinos desde 20 H. P. en adelante. Grupos Eléctricos, con motores, a gasolina o petróleo crudo, desde 1 1/2 H. P. en adelante. Molinos de viento, Molinos para triturar maíz con todo y olote y una gran variedad de máquinas más.

INTERNATIONAL B. F. GOODRICH, Corporation, Fabricantes de todo lo que se fabrica con caucho. Tenemos existencia de las famosas llantas y neumáticos "SILVERTOWN". Fajas para máquinas, accesorios para reparación de llantas, válvulas, etc.

BLACK & DECKER Fabricantes de los famosos Taladros eléctricos que tan favorable acogida han tenido.

SOUTH BEND LATHE Co. Tornos mecánicos de todo tamaño y para todos los usos.

AMERICAN FILTER COMPANY, siempre tenemos surtido completo de los afamados Filtros NOXALL, que no sólo purifican el agua más sucia, sino que su moderado precio los pone al alcance de todos.

W. A. SHEAFFER PEN Co. Surtido de las notables Plumas LIFETIME, que se garantizan incondicionalmente por toda la vida del comprador; reemplazando gratuitamente cualquier parte de la pluma que se dañe.

J. A. FAY & EGAN Co., Los más antiguos fabricantes de maquinaria para aserraderos.

# TALLER MECANICO

Con Depósito de toda clase de maquinarias

Maquinaria de Aserrar - Motores - Cepilladoras, etc.

ESPECIALIDAD en Reparaciones de Máquinas de Vapor

Local: 50 varas al Oeste de El Laberinto - SAN JOSE

León Rojas G.

TELEFONO 505

## El Dr. Irías recomienda la candidatura del Gral. Moncada

El Dr. don Julián Irías, prominente político nicaragüense bien conocido en Costa Rica donde tiene su hogar, y quien hoy, por azar de los últimos acontecimientos de su patria, se encuentra en Guatemala, ha escrito a sus correligionarios en la vecina del norte varias cartas que han causado sen-

sación en las cuales les recomienda apoyar, como el único camino de salvación que le queda en las actuales circunstancias al liberalismo, al Gral don José María Moncada en la próxima lucha electoral.

Esas cartas han sido publicadas en los diarios de Managua y de León con diversos comentarios.

## POLITICA DE NICARAGUA

El Ministro Americano dicta orden de captura

contra tres Jefes Politicos liberales por juzgarlos aliados del General revolucionario Sandino

Por carta que uno de nuestros redactores llegó fechada en Corinto, Nicaragua, el 25 de los corrientes, sabemos que el Ministro Americano Eberhardt dictó orden de captura contra los Jefes Politicos de los Departamentos de Nueva Segovia, Coronel don Arnoldo Ra-

mirez Abaunza, de Estelí, cuyo nombre no se nos da, y del Departamento de Zelaya; Gral don Carlos Pasos, a quienes se juzgan como comprometidos en la acción bélica que en el norte libra contra la imposición yanqui el Gral. don Augusto Sandino. Como prueba invoca el Ministro Americano unas piezas de correspondencia capturadas.

Desde el que anda en auto hasta el que anda en tranvía, todos fuman cigarrillos María.

Lleve siempre cigarrillos María, pues éstos son su mejor compañía.

Los Jefes Politicos a

que se refiere esta información son liberales, de los designados por el Gral. Moncada para el desempeño de esos puestos, como consecuencia del Pacto Stimson-Moncada.

Cada día, pues, es más complicada la situación de Nicaragua.

El General Moncada le da un abrazo muy significativo a Adolfo Díaz.

Agrega nuestra epistolar informante que se comenta mucho en Nicaragua, y se le da mucho valor en las discusiones políticas de estos días al siguiente suceso:

"El 4 de Julio celebró base con una gran fiesta esa fecha tan memorable de la Independencia de los Estados Unidos. En el regio salón de la Legación Americana estaba reunido todo lo que vale política y socialmente, presedió la solemne reunión por Adolfo Díaz y el Ministro Americano De pronto entró en un estado muy visible de anormal excitación el Gral. don José María Moncada, ante quien, por ser el Hombre del día, toda la concurrencia púsose en pie. El Gral. Moncada fue saludando de uno en uno a los presentes y al llegar frente a Adolfo Díaz, quien con su índole de zorro estaba a la expectativa, se detuvo y echándole los brazos con un gesto de singular ca-

## Llegaron:

Harinas:

«Don Q.»  
«Sello de Oro»  
«Aplanadora»  
«León de Oro»

Parafina

Hierro

para techo

Clavos de alambre

Por llegar:

Arroz de 1a. clase  
Alambre para cerca  
Papel de periódico  
y para envolver  
Fósforos legítimos

TELEFONO 47

Abraham Bresciani

riño, le dijo:  
—Saludo a mi viejo y buen amigo, al factor más importante en aquella lucha terrible contra la hiebra del liberalismo, contra José Santos Zelaya"...  
"Y... para qué mas?"

## PESAR

al bebe con frecuencia, economiza a muchas madres el pesar de pérdidas.

Tomad en serio el aviso de la balanza. Ella anuncia cuando debe cambiarse la dieta del infante y sustituirla con el PULVOLAC, el único alimento nutritivo que contiene todas las vitaminas de la leche fresca y del aceite de hígado de bacalao.

Los efectos del PULVOLAC se manifiestan en seguida, aun en los mas graves casos de mala nutrición y raquitismo infantil. Su pureza y digestibilidad lo convierten, también, en un preventivo eficaz de infecciones y desórdenes gastro intestinales.

## PULVOLAC

garantiza la salud, robustez y perfecto desarrollo de sus bebes. Empieze Ud., hoy mismo, a hacer uso del PULVOLAC



W. E. BROAD, IMPORTADOR EXCLUSIVO

## El Museo Nacional está completamente abandonado

El Museo Nacional donde hay una riqueza valiosa no sólo desde el punto de vista material sino como reliquias históricas y como precioso acervo de documentación para la escritura viva de los anales de Costa Rica, está completamente abandonado. No es raro que cualquier día nos digan que

todo aquello se evaporó y se perdió como el legendario tesoro de Morgan.

Bien podría dedicarse una suma para que se tenga allí siquiera un guardián inteligente que recibiese las visitas de los turistas que hoy en vano llegan a que se les abra la puerta de ese descuidado establecimiento.



## Todos los Sastres y Modistas

recomiendan la máquina de coser alemana

## VESTA

por sus notables ventajas, pues a más de coser y bordar como las otras marcas

COSE PARA ADELANSE Y PARA ATRAS Y ES MAS BAJO SU PRECIO

Tenemos toda clase de repuestos y expertos mecánicos a la orden de nuestros clientes

Pida informes a Ciclo Club

Calzado Tennis, suela de hule, finísimo

Camisas americanas . . . . a ₡ 5.00

Mosquiteros finos . . . . . a 10.00

Sombreros de fieltro, finos a 15.00



## LA VALENCIANA

DE

## CALIXTO MADRIGAL

## El Jefe de Sanidad se refiere al reportaje del Dr. don Clodomiro Picado sobre la profilaxis de la leche

El Jefe de Sanidad, Dr. Zeledón Alvarado, refiriéndose al reportaje que publicamos celebrado con el Dr. don Clodomiro Picado sobre profilaxis de la leche, tuvo a bien decirnos lo siguiente:

—El Dr. Picado dice que no se conoce la normal de la leche. Eso me causa extrañeza. Existe el Reglamento de Leches emitido por la Municipalidad el 4 de Junio de 1917, el cual en su artículo 3º, entre otros puntos contiene lo siguiente: "No se admitirá para el consumo público leche de vaca en las siguientes condiciones: la que contenga más del 88 % de agua, menos del 12 % de extracto seco y menos del 3 % de grasa, la que contenga más de 250.000 bacterias por centímetro cúbico".

En el laboratorio sólo se dosifica la grasa. Ese Reglamento fue hecho por expertos. La Comisión de Sanidad verificó el año pasado una serie de análisis de leches tomadas en los lugares de producción por el químico municipal; pasaron de 100 los exámenes hechos por químicos diferentes y todos dieron más del 3 % de grasa, excepto un caso en que se trataba de una vaca recién parida. De modo, a pesar de lo que dice el Dr. Picado, tenemos una normal hecha por la experiencia y por el resultado de los análisis químicos apuntados. Reconozco que tal vez podría establecerse una normal más científica, lo cual

sería posible si el Dr. Picado nos prestase su valiosa cooperación, que esta Oficina aceptaría como honra.

En este momento se lleva a cabo un control estricto de los expendedores, ordeñadores y trasegadores de leche, control en que intervengo directamente. La severidad con que se ha castigado a los descremadores hace que en términos generales sólo el 25 % de las muestras examinadas resulten malas en tanto que hace seis meses resultaba el 50 por ciento. Por otro lado, ¿quién duda que sería un ideal el haber llegado a un grado de cultura tal que los individuos por sí solos comprendieran los beneficios de la higiene, del hábito de asear de que nos habla el Dr. Picado. En realidad todo se pasa en una forma muy distinta. Prueba de ello es que toda legislación sanitaria para que sea eficaz tiene que ser draconiana. La persuasión

en materia de higiene juega el mismo papel que la terapéutica de la psicosis, y poco interviene la mayor o menor cultura o bienestar personal. Triste es confesarlo, pero son las clases acomodadas, cultas, las más refractarias en acatar las órdenes de higiene; quizás los respalde las influencias de que gozan por su más holgada posición. En cambio, los pobres, los desvalidos, son dóciles. Al respecto, el archivo de esta Oficina, está a la orden de quien desee convencerse por su propia vista.

Pudimos ver expedientes en los cuales algunos ricos se oponen, inspirados por las prerrogativas que suponen tener, al cumplimiento de disposiciones de sanidad encaminadas al bien público.

Y en cambio notamos como con muy raras excepciones, los pobres que tienen más dificultades, observan los mandamientos de los centros técnicos de higiene.

### Carta abierta

Sr. Director de  
LOS LUNES

En varios números de su importante periódico he observado con detenida atención, la campaña higiénica que se ha impuesto; y por lo acertada y por lo bien dirigida, permitame felicitarlo, como padre de familia que soy. Debo también de manifestarle que en mis observa-

ciones pude anotar en el cuadro de "Mortalidad Infantil" de San José que se publicó el número de 4 de julio que la diferencia de defunciones que aparecen de cantón a cantón son muy notables, por ejemplo: en el cantón del Hospital hubieron 127 y en el del Carmen solamente 38, donde se ve claramente que en el Carmen, donde

vive gente que en su mayoría observan higiene alimenticia, las defunciones han sido muchas menos.

Eso, es uno de los tantos casos que me han decidido a sólo comprar leche pasteurizada y desde que la tomamos yo y mis hijos, los cuales son varios, se mantienen

todos ellos buenos y sanos. Prosiga señor director, en esa campaña noble, ya que otros periódicos llenan sus columnas en campañas politiqueras que sólo desgracia nos traen al país.  
De Ud. Att. S. S.

J. C. ANDURAY

### Una Sra. desafía a un funcionario

Por medio de un distinguido abogado una señora mandó a desafiar a un alto funcionario de Estado con quien tiene cuentas pendientes. Sobre el desarrollo de la película informaremos oportunamente.

# ¡INCENDIOS!

Todo hombre previsora asegura su casa contra incendio, no porque crea hacer un negocio con ello, sino para protegerse de la pérdida inevitable que sufriría si su casa se incendiara.

### Proteja usted

su casa si no está asegurada. Tome una póliza ya. Evítese todo trabajo, enviando el cupón adjunto para obtener su póliza en seguida y estar tranquilo.

Si su casa se quema usted no perderá nada.

### Envíe este Cupón

Señor J. Coronado.  
Agente: Banco Nacional Seguros.  
Apartado 1220. San José.

Convenido de la necesidad de asegurar mi casa contra incendio por \$....., agradeceré a usted servirse darme los informes para obtener una póliza. Envíe todos los detalles de mi propiedad.

(FIRMA).....  
(LUGAR).....



## ¡AUTOMOVILES!

Teléfono 1049

# Sr. Diputado don Claudio Cortés, adelante!

El Diputado don Claudio Cortés conmovió en día reciente la Cámara lanzando como trenante catapulta a a diestra y siniestra fuertes inculpaciones contra la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, contra la prensa nacional y contra el Poder Judicial.

Vamos, en cuanto a nosotros, a contestar la cita.

Dice el Señor Cortés que nosotros los periodistas, no nos hemos preocupado por la delación hecha por el Diputado Orlich de que hay en el distrito Volio de San Ramón un foco fecundo de leproso.

En cuanto a eso vamos a contestar al Diputado Cortés que si nos ha preocupado esa tremenda afirmación; pero no debe culparnos el Sr. Cortés en este caso, lo cual no quiere decir que quedemos limpios de toda mancha, pues hay mucho negro de bueno en el ambiente político, y no por justo nos tiznamos aunque andemos lejos de los conciliábulos de los políticos.

No debe culparnos en este caso el señor Cortés, pues lanzada la delación en el Congreso por voz tan autorizada como es la de un representante del pueblo, tocaba al Ejecutivo, y directamente al doctor Núñez dictar sin pérdida de tiempo, sin dilaciones, sin pretextos pueriles, organizar la desinfección del foco, militarmente si fuera

necesario, alojando a los miserables pacientes en celdas propicias.

Pero acusando se acusa el señor Cortés: parece mentira que semejante denuncia se haga en un Congreso y que los legisladores se contenten con perder costosas sesiones en inútiles debates, sin que nadie tome el cami-

**Pida esta marca  
y habrá pedido  
la más afamada  
AGUA MINERAL**



Unicos Distribuidores:

United Fruit Co.

no de la Casa Presidencial a increpar al Presidente del Ejecutivo por su inercia musulmana.

Bien dice el señor Cortés, y en esto estamos con él en un todo de acuerdo, que hace falta un General Volio en la Cámara de Diputados para flagelar aunque fuese verbalmente a tanto parásito.

Pero hay algo peor. Dice el señor Cortés con voz de trueno que las cosas se manejan tan mal en Costa Rica que pocos días después de incendiado el Hotel Francés, a pesar de que existe una ley Cortés (la de don León) andan libres por las calles los indiciados.

Lo que Ud. dice es muy grave, señor Cortés, y ya que suponemos que Ud. es hombre justo, de inteligencia equi librada, que no lanza cargos por el simple prurito de hacer vibrar de entusiasmo a las barras, sino por el imperio ineludible de la voz de su conciencia que le ordena clamar por el cumplimiento de la Ley, le rogamos que nos diga los principios legales y bases de razón fundamentales de su pensamiento de que han cometido las autoridades judiciales respectivas una trasgresión vituperable contra los fueros de la dignidad y la Justicia.

Y cuando Ud. nos dé los motivos especiales en que fundó su acusación, le prometemos no dejarlo sólo y trabajar a su lado por el triunfo de la verdad.

## Ya está convencido el público

De que no hay Jabón de calidad tan inmejorable como el

# Jabón Azul LA ESPAÑA

Espumoso, Económico, Duro, Agradable, Mejor.

Tiene cualidades exclusivas que lo proclaman único.

ESE ES EL

# Jabón Azul LA ESPAÑA

Pídale en todos los establecimientos

Martínez y Co.

## El ex-Representante de Nicaragua en Costa Ric ha vuelto a este país

El señor Miguel Cárdena, quien fue representante diplomático en Costa Rica de la hoy desconocida facción de Adolfo Díaz, llegó a esta capital procedente de Managua por el último vapor del norte.

Personas a quienes interesa la política de Centro América, y de ella conocen detalles, juzgan que el señor Cárdena anda aún en una misión política de Díaz, probablemente relacionada con el propósito de obtener de nuestro Gobierno una manifestación contraria a la política que se ha trazado.

Viene de la 1 Pág.

### Cables

bordo al Príncipe de Gales, al Príncipe Jorge y a Baldwin, quienes fueron recibidos por el Premier de Canadá y su gabinete en cuerpo.

Los juegos de base-ball

Nueva York, 31.—Resultado de los juegos de base ball: Liga Nacional.—Nueva York 4 y Chicago 5; Brocklin 3 y Pittsburgh 4; Filadelfia 3 y San Luis 6

Liga Americana.—Cleveland 6 y Nueva York 4; Chicago 6 y Filadelfia 4; San Luis 2 y Boston



Joyería Müller

9; Detroit 4 y Washington 5

Los precios para el próximo match

Nueva York 31.—La comisión de boxeo reglamentó el precio máximo para el próximo match de boxeo entre Dempsey y Tunney, disponiendo que sea de \$ 16.50 en vez de \$ 20.00. El jefe de esa comisión manifestó que consideraba a Tex Rickard obligado hasta cierto punto a efectuar el match Dempsey Tunney en Nueva York en vez de en Chicago.

### ¿Cuándo contestará la Comisión de Vías Públicas?

En el público se hacen diversos comentarios sobre la tardanza de la Comisión de Vías Públicas para contestar la proposición de la Facultad de Ingeniería que se propone construir por su

cuenta dos calles para comprobar mediante el dictamen de peritos extranjeros si están o no técnicamente construidas, sometiendo su trabajo a una prueba de tiempo determinado y suficiente para el caso.

# BARATILLO

# de Papel Tapiz

TODOS LOS DIBUJOS DESDE

# 40 Céntimos el Rollo

## Durante 8 Días

Alfredo Esquivel e Hijos

Beba

# CERVEZA TRAUBE

LAS CRECIDAS VENTAS DIARIAS DE ESTA CERVEZA PRUEBAN QUE SU CALIDAD ES LA MEJOR

# ASERRADERO EL LABERINTO

Y DEPOSITO DE

## Maderas del Pacifico

Lo que Ud. necesite se lo despacharemos libre de fletes

## Mariano Struck

TELEFONOS:

Aserradero: 937 - Depósito de Maderas: 539 N.

### El Dip. don León Cortés señala la inutilidad de los profesionales bequistas

En sesión reciente del Congreso el Diputado don León Cortés con su exaltado verbo, pleno de justicia en este caso, señaló a la opinión pública la inutilidad de los esfuerzos del Estado sosteniendo bequistas en colegios y universidades extranjeras, porque cuando regresan se desatienden del deber con raído con la Patria de servirle en el lugar en que se les indique.

No hay médicos para lugares lejanos de San José. No hay jueces para jurisdicciones fuera de la meseta central

Todos quieren vivir pegados al pezón del presupuesto, pero sin hacer de su parte un esfuerzo noble y humanitario en beneficio colectivo. Es importante ese tema no sólo para dar cursos ocasionales sino para que sirva de norma a la legislación sobre becas.

De algo debe servir la experiencia.

Mosaicos, los más baratos y los que se buscan más, por ser los mejores.

Fábrica EL INGENIO

### La última carta de Mora

Los hijos de don Miguel Mora, residentes en San Salvador, poseen la última carta escrita por el ex-Presidente don Juan Rafael Mora, pocos momentos antes de ser fusilado.

Don Miguel Mora era hermano de don Juanito.

El documento en cuestión era desconocido hasta hoy. Dice así:

•Señores don Miguel Mora, don José Antonio Chamorro y don Manuel Joaquín Gutiérrez.

Puntarenas, 30 de septiembre de 1860.— Mis muy estimados hermanos: En estos momentos bastantes críticos escribo la presente. Estoy sentenciado a muerte y tengo poco tiempo que perder. Les ruego cuiden de mi Inesita y de mis hijos. No temo el lance: que venga la muerte, que es el término de las desgracias mundanas. Solo me altera recordar la suerte de

mi Inesita e hijos, desterrados de su país y huérfanos.

Dios recibirá mi alma y tendrá misericordia de mí. Jamás se mezclen en la política, y les ruego que, aun a los que me sacrifican, los perdonen, como yo los perdono. Adiós, adiós. Tu hermano, —Juan Rafael Mora.

Adn.—José Antonio: Si quedasen mis enemigos satisfechos con el sacrificio de mi vida y no tomasen mis bienes, cuidalos y auxilia a mi desgraciada familia.

—Juan R. Mora.

Adn.—Saludo por última vez al primo Martín; que sea filósofo como siempre, y jamás se mezcle en la política perversa de este país.—Vale.

Desde el que anda en auto hasta el que anda en tranvía, todos fuman cigarrillos María.

Lleve siempre cigarrillos María, pues éstos son su mejor compañía.

### No se desea representante en el Congreso Interparlamentario

El 25 de agosto próximo se inaugura en París el Congreso de la Unión Interparlamentaria al cual no ha sido aun invitada Costa Rica.

Sin embargo, ya se habla de que debe ir el Lic. don Alejandro Alvarado Quirós. Es un gran parlamentario, en efecto, pero nada podría hacer de esta vez en bien de su patria.

No obstante, bien estaría que fuera él u otro de su talla siempre que nada del Erario se diese para tal fin.

Del pasado Congreso de Washington nada nos quedó de electivo, pues ni informe se conoce de ese paseo, fuera de la franquicia para que entraran como «equipaje», expresión de don Tomás Solley Güell, dos automóviles.

Desde el que anda en auto hasta el que anda en tranvía, todos fuman cigarrillos María.

Lleve siempre cigarrillos María, pues éstos son su mejor compañía.

uno de don Arturo Volio y otro de don Enrique Fonseca Zúñiga.

Costa Rica tiene «superavit», pero debe mucho, señores legisladores....

### COLCHONERIA

DE

### HIGINIO VILLALTA

200 varas al Norte de la Iglesia del Carmen y 25 al Este

Todo trabajo: ejecutado por supuesto dueño

Precios Módicos

## DISTINCION

He aquí el secreta de la verdadera belleza femenina

¿COMO OBTENERLA?

Usando la magnifica

Crema Evanescente contra el

## SUDOR

HEMOS RECIBIDO NUEVA REMESA

PRUEBELA USTED

Almacén Robert

### El Doctor Sacasa visitó San Salvador

El 16 de los corrientes, se visitó San Salvador el distinguido hombre público nicaragüense, Dr. don Juan Bautista Sacasa, quien llegó para arreglo de cuestiones particulares.

Circularon numerosas in-

vitaciones para hacerle una recepción, pero fuera de corto personal nicaragüense, muy pocos fueron los manifestantes, debido sin duda a que se imputa al Dr. Sacasa alguna participación en el desarrollo de los últimos acontecimientos de su Patria.

## MOSAICOS

Gran Rebaja  
de Precios

Adela v. de Jiménez

## ALMACEN DE MUEBLES

Fernando Asch

EL MAS SURTIDO EN TODA LA REPUBLICA

EL QUE MAS BARATO VENDE

El único que tiene 150 operarios en constante actividad  
La única parte donde se encuentra toda clase de muebles, desde el más pequeño precio hasta el más valioso

VENTAS A PLAZOS

125 varas al Este del Teatro América.—(Cuesta de Moras)

TELEFONO 4

— APARTADO 904

# BLLEN Y GOMEZ

**CATRES a todo Precio**

Costado Sur de la Catedral

## NOTICIAS DE MEXICO

### México en la Argentina

El señor Soto Hall, rector de "La Prensa de Buenos Aires" sustentó una conferencia con el Instituto Popular de Conferencias de Buenos Aires República Argentina con tanto sus impresiones sobre México. La palabra del señor Hall, fué un canto a las grandezas mexicanas

### El Subpacífico tenderá una vía hasta la capital

Comunican de Los Angeles que las oficinas de la empresa ferroviaria "Southern Pacific Lines" en dicha ciudad, declaró oficialmente que en caso de que el Gobierno de la República Mexicana, dé las facilidades necesarias, en un plazo máximo de dos años quedará concluída la línea férrea más corta entre México y los Estados Unidos. La vía partirá de Reynosa, en el Estado de Tamaulipas, tocará Tampico y, cruzando las Huastecas llegará hasta la capital de la República Mexicana. La distancia podrá recorrerse cuando más en veintidós horas.

### Lo que gastó México en divertirse

Según datos proporcionados por el Departamento de Estadística Nacional, los habitantes de la capital de la República gastaron el año pasado de 1926 la suma de siete millones

ochocientos mil pesos en diversiones, tales como cines, teatros, toros, circo, conciertos etc. Esta cantidad es mayor en ..... \$ 745.717 76, a lo que los capitalinos gastaron por el mismo concepto en 1925.

### Trescientos yaquis prisioneros

Han arribado a esta capital trescientos veinticinco indios yaquis, entre hombres, mujeres y niños, prisioneros hechos por las tropas de la federación durante la última campaña en el Estado de Sonora contra las huestas insurrectas. Estos prisioneros se hallaban en la penitenciaría de la ciudad de Hermosillo y serán premitidos al Estado de México, bajo el cuidado de la jefatura de operaciones al mando del general Francisco Urbalejo, para que éste, que es de su raza, los someta a la colonización y los dedique a trabajos agrícolas.

### Estafas a granel se hacen a los católicos

La Procuraduría General de la Nación ha ordenado que las autoridades policíacas ejerzan estricta vigilancia para impedir que se siga estafando a los católicos que guardan objetos del culto en sus casas por individuos que haciendo pasar como representantes de la autoridad ejecutan cateos y decomisan joyas, ornamentos, imágenes, pinturas, etc. o

bien piden dinero a los católicos para no denunciarlos. Estos graves hechos se reprimirán con energía y para ello las autoridades piden la cooperación de los mismos católicos, a fin de que denuncien los atentados que sufran.

### México obtuvo el indulto de un Líder obrero

El agregado obrero a la Embajada Mexicana en la República Argentina, señor Carlos Gracidas, ha logrado obtener del Presidente de aquel país el indulto para el reo Eusebio Manesco, quien permanece en la cárcel, condenado a 25 años de prisión, por haber sido el precursor del movimiento social en la Argentina. El Primer Magistrado de la República Argentina ha ofrecido que tan luego como se llenen las fórmulas legales Manesco quedará en libertad absoluta. Los Trabajadores se preparan a dar las gracias a la Embajada Mexicana, por sus gestiones en favor de aquel compañero suyo caído en la desgracia.

### Manifiesto del Gral. Obregón

La prensa de ayer publica el Manifiesto que el General Alvaro Obregón ha dirigido a la nación, explicando los motivos que tiene para aceptar su candidatura para Presidente de la República y exponiendo los lineamientos principales de la política

## Taller Artístico -- Industrial

### FABRICA DE MOSAICOS

## PRESION HIDRAULICA

(CASA FUNDADA EN 1906)

Fernando Doninelli

Contralista Constructor

SAN JOSE

TELEFONO 430

que desarrollará al frente de la Primera Magistratura

### Nuevo puente Internacional con los Estados Unidos

Una compañía constructora está haciendo gestiones para obtener del Gobierno mexicano autorización para construir un puente internacional entre las poblaciones del Río Texas de los Estados Unidos y Villa Acuña, Coahuila, de México. Asimismo la compañía contratista desea obtener de las autoridades de este país ayuda y cooperación para la obra que se propone llevar a cabo. El nuevo puente será colgante y sostenido por cables de acero de altas torres de cemento armado. Tendrá tres mil cien pies de longitud con todo y el terraplén que se

construya. Este puente vendrá a sustituir al viejo puente de madera que antes había entre aquellas ciudades fronterizas.

### Un territorio será la Baja California

Por disposición del señor Presidente de la República, el territorio de la Baja California, que estaba dividido en dos distritos, el norte y el sur, constará de un solo distrito y de un solo gobierno dependiente directamente de la Federación. Durante su viaje por aquella región, el

Ministro de Gobernación Ingeniero Adalberto Tejada, pudo observar que en tanto el distrito norte vivía en la abundancia, el del sur pasaba una situación precaria y aflictiva, razón por la cual sugirió al C. Presidente que se unieran ambos distritos, de modo que con el dinero sobrante del norte se sostenga el del sur y haya equilibrio económico en la zona. En tal virtud, el actual Gobernador del norte general Abelardo Rodríguez se encargará también de administrar el distrito sur.

## United Fruit Company

### SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PAS-TORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPE-NAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el próximo día 7 de Junio los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth los viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

## ALTSCHUL & ULLOA

### ALMACEN ELECTRICO

Venta por mayor y al detal. Gran sortido de arañas y lámparas para todos los gustos. Toda clase de materiales para instalaciones. Maquinarias eléctricas "Siemens" para casas y fábricas. Bombillas "Osram". Motores "Siemens".

Esquina Sureste del Parque Central

San José

# ORTIZ: Joyero Chic

## CIGARRILLOS "VIRGINIA"

El nuevo cigarro que satisface al gusto más exquisito

Teléfono 1404

Apartado 568

# La Divinización del Padre

El mormonismo es una religión de zarzuela sicaliplica, y yo no me explico cómo es que el Sr. Lleó no la ha puesto ya en música.

*Los mormones son unos pirandones...*

Y luego:

*¡Ay qué mormones!  
¡Ay qué mormones!*

Sin embargo, los ingleses no toman el mormonismo tan en broma. En Inglaterra hay ochenta templos mormonistas. Los agentes de propaganda vienen aquí y se llevan las *girls* inglesas a orillas del Lago Salado. El Parlamento se ha ocupado ya de la cuestión, y la prensa la trata muy a menudo.

Los mormoneses son polígamos, como se sabe. Según ellos, cada mujer está rodeada de espíritus que quieren nacer a la vida humana. Por eso cada hombre debe tener varias mujeres, a fin de poder lanzar todos los años unos cuantos espíritus al mundo. Un mormonista es tanto santo cuanto más hijos tiene, y en fuerza de tener hijos puede llegar a ser Dios de los mormones.

Frank Russel, autor de un estudio muy interesante sobre el asunto, dice: "Esta idea teológica es idéntica al sis-

tema político de los americanos. En los Estados Unidos, cada ciudadano es un posible presidente y cada mormón un posible Dios. El mismo escritor insulta al Dios de los mormones, llamándole *lustful*, que quiere decir impúdico. Indudablemente no es un prodigio de castidad pero esto no importa. Es un Dios alegre y prolijo, que le da trabajo a los redactores del *Bailly Bailliére* del Lago Salado.

En Francia, por ejemplo, ya harían falta algunos templos y algunos sacerdotes mormónicos para aumentar un poco el censo municipal. Todos los periódicos franceses se ocuparon no hace mucho de un carpintero que había tenido seis hijos, y *Le Petit Parisien* decía: "Un morceau de ruban ne ferait pas mal dans la boutonnière de ce brave homme". En el fondo, esto es mormonismo puro. Si se condecora al padre de seis hijos, no se está lejos de reconocer Dios al padre de cincuenta y siete.

Yo no sé si hace falta un poder divino para tener cincuenta y siete hijos, o si bastará simplemente el uso del

Desde el que anda en auto hasta el que anda en tranvía, todos fuman cigarrillos María.

cinturón eléctrico: pero si no se es Dios por el hecho de enviar tantas criaturas al mundo se puede ser, indudablemente, por el de mantenerlas. Hace falta una fe que no desmerece en nada de la de los primeros cristianos.

Thomas Maybank cuenta la historia de un mormón que había llegado a tener cuarenta y tres hijos. Su importancia era grandísima entre los mormones. Estaba ya a dos dedos de la divinidad. Un día se demostró que ni uno sólo de los cuarenta y tres hijos le pertenecía y que todas sus mujeres le eran infieles. La fe marmónica se frió entonces un gran quebranto.

¿Por qué le harán los ingleses una oposición tan seria a las propagandas marmónicas? En Inglaterra hay un exceso de mujeres. Casando a cada hombre con una mujer, quedará siempre un enorme sobrante de inglesas solteras. No hay más que un recurso, y es la poligamia. Ya que no sea posible arbitrar un marido para cada mujer, que cada marido se divida entre dos. La medida es un poco *shocking*, pero necesidad no tiene ley.

JULIO CAMBA

## AGUA MINERAL SUPERIOR "LA MEJOR"

La eficacia curativa de esta agua lo prueba la guerra que constantemente le hacen los distintos expendedores de *Inferiores Aguas Minerales*

JUAN LUIS CAMPOS

### MOSAICOS

los más baratos y los que se buscan más, por ser los mejores

Fábrica EL INGENIO

El Cónsul Gral. de Venezuela se traslada a Limón

El Dr. Carlos A. Tayllhardat, Cónsul General de Venezuela en Costa Rica, ha participado a la Secretaría de Relaciones Exteriores que por motivos de salud fijará temporalmente su residencia consular en Limón desde el día de hoy.

# JUAN RAFAEL HERRADORA

25 varas al Este de la Lechería de los González

## EBANISTERIA

25 varas al Este de la Lechería de los González

Constantemente hacemos muebles de encargo. No se trabaja a las reventas de muebles

CIUDAD DE SAN JOSE

# MORTALIDAD INFANTIL POR EDADES

CANTONES	De 0 a 1	Hasta 1 mes	Hasta 2 meses	Hasta 3 meses	Hasta 4 meses	Hasta 5 meses	Hasta 6 meses	Hasta 7 meses	Hasta 8 meses	Hasta 9 meses	Hasta 10 meses	Hasta 11 meses	Hasta 1 año	Hasta 2 años	Hasta 3 años	Hasta 4 años	Hasta 5 años	TOTALES
Carmen . . . . .	8	4	1	2	1	2	1	2	1	3	7	4	3	3	3	1	2	38
Merced . . . . .	15	7	4	9	4	6	4	2	1	1	2	1	19	12	4	1	2	94
Hospital . . . . .	16	19	13	14	6	11	8	6	6	6	3	6	45	18	12	6	1	197
Catedral . . . . .	14	5	6	10	7	5	2	5	4	1	2	8	20	13	6	5	1	114
TOTALES . . . . .	53	35	24	35	18	24	15	13	13	8	10	15	91	47	22	15	4	443

Cada día, como lo demuestra este cuadro, viene aumentándose la mortalidad infantil a causa de la indiferencia que tenemos por la vida de los niños y la poquisima educación y preparación, ya científica ya moral, que nos enseña a velar por el completo desarrollo de las criaturas; que el día de mañana quizá van a ser nuestros protectores.

Desde que editamos este periódico nos hemos im-

puesto el deber de escribir columnas enteras abogando por la higiene alimenticia que está en contacto íntimo con la vida. Y en efecto, hemos abordado varios problemas y entre ellos el de la leche, que por estar ligadísimo a nuestra nutrición merece toda la atención que se debe.

Sin embargo, no obstante de nuestra labor de tan buena fe y tan bien intencionada, los señores lecheros del expendio ambulante, publican

un artículo en "La Nueva Prensa" del sábado, en el que dicen que ellos salen directamente perjudicados con nuestros artículos en favor de la leche científicamente purificada; y que con ello, lo que logramos es el monopolio de ella; y que ellos, padres de familia, quedan sin con qué vivir.

Este razonamiento no nos va a apartar de la ruta que nos hemos marcado, porque eso, de que unos lecheros

queden sin su modus vivendi, no es razón suficiente que justifique la mortalidad que año con año sufrimos a causa del expendio de leche en su mayor parte impura e infecta de microbios.

En los distintos periódicos de la capital se han publicado reportajes de las principales autoridades científicas en el ramo, como los Drs. Solón Núñez, Zeledón, Teodoro Picado y Fonseca Calvo, quienes todos han estado de acuerdo con nuestra

campana higiénica. Es más todavía; tenemos, para quien las quiera ver en la redacción de este periódico, varias cartas de padres de familia, en las que nos felicitan por nuestra labor higiénica. En este mismo número publicamos una que nos llegó del Sr. Julio César Anduray, padre de familia residente en el barrio del Hospital.

El cuadro presente lo publicamos más grande que la vez pasada para que se vea que nosotros hablamos con

la estadística en la mano y con autorizadas opiniones de médicos reputados que nunca podrían decir lo contrario, puesto que en Europa, donde se preocupan por la vida de los niños, solo se toma leche pasteurizada.

Como va a ser posible que por no perjudicar intereses creados, permitamos que día con día se propaguen las enfermedades cuyos gérmenes trae la leche que no está purificada.